
№ 受付日 相談内容 回答日 担当課および回答内容

1 R2.4.2

【早瀬町・男性】
　放課後こども教室の再開要望

R2.4.30

【生涯学習スポーツ課】
　放課後子ども教室は平成19年から事業を開始し、令和元年度は市内全ての小学
校区において、５月から12月にかけ延べ418日開設し、延べ10,125人（参加率2.2％）
の児童が利用しました。同子ども教室は「放課後の居場所づくり」と「家庭学習の習
慣化」を目的としており、その達成のために、各教室に学習アドバイザー及び安全
管理員を配置し運営してきたところです。
　本市では、市内全ての小学校区（11地区）に放課後子ども教室と児童館・児童クラ
ブが整備されており、その目的や活動内容において類似している点が多くありま
す。先般、本年度当初予算の編成に当たり、子どものよりよい支援の在り方につい
て、児童館・児童クラブを運営する社会福祉法人遠野市保育協会と協議いたしまし
た。
　放課後子ども教室と児童館・児童クラブについて、開設日数や家庭学習への支援
も含めた運営内容等を照らし合わせた結果、児童館・児童クラブの方が開設日数も
多く、家庭学習の時間を設定していることから、子どもたちの放課後の居場所とし
て、より望ましいのは、児童館・児童クラブであると判断いたしました。
　協議の際に、児童館・児童クラブにおいては、人材確保の課題があったことから、
放課後子ども教室に従事していた方で、児童館・児童クラブでの勤務を希望する方
については、遠野市保育協会に情報提供をしたところであり、よりよい運営に資す
ることができる側面もあると考えております。
　また、子どもたちにとっても、開設日数の限られた放課後子ども教室よりも、年間
を通じて利用できる児童館・児童クラブの方が、安心・安全に放課後を過ごすことが
できるものと認識しています。
　なお、いただいたご意見については、今後の事業展開の参考とさせていただきま
す。

2 R2.5.3

【青笹町・男性】
　市内にストリートピアノを設置
してほしい

R2.6.8

【観光交流課】
　この度は、遠野の街にストリートピアノを設置することについて、ご提案を頂きあり
がとうございます。頂いた提案書には、東北及び県内の設置状況の調査や、設置さ
れることによるメリットとデメリット、アイデアが盛り込まれており、実現に向けた想い
が感じられました。
　ご提案内容の設置目的（ピアノを置きたい理由）、「地域の活性化」は、当市の重
要施策の一つであると考えます。中心市街地の活性化や地域づくりの観点など多
面的な視点を持って、市関係課のほか、観光業、商業分野の関係団体、市観光推
進協議会等にも情報を共有させていただきながら、ご提案者様と共に検討させてい
ただければと考えます。
　ご提案にもありましたように、国内のストリートピアノは、ピアノに親しむ文化の醸
成や商店街を含む地域の活性化などを目的に、駅や商業施設など多くの人が行き
交う場所に設置されています。当市の状況で考えると「多くの通行人が行き交う環
境、又は来客者の多い目的地化された場所」が少なく、他地域のような有効な活用
と目的達成が想定しにくいほか、商業施設や道の駅など、多様な来客者のある施
設では、通行面や音に関するマナーなど、周囲に対する配慮が重要であり、来訪者
誰もが利用しやすい環境の保持を図る必要があります。
　最近では、ご存知のように新型コロナウイルス感染症の予防の観点から、新たな
生活様式の実践例によって、不特定多数の方が接触する環境を避けつつ、身体的
距離の確保や多くの方が接触する用具等の衛生管理の徹底を図らなければなりま
せん。
　ご提案者様におかれましても、今回の提案について賛同いただく方々と協同しな
がら、引き続きご検討いただき、情報をお寄せいただければと思います。今後とも、
本市の観光振興に対する企画等にご支援とご協力を頂ければ幸いです。
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